
Deli berazione n. 27 

del 05/ 05/ 2017 

Settore 

COMUNE DI NICOSIA 

PROVI NCIA DI ENNA 


ORIGINALE DELLAQELlBERi\ZIONE DEL CONSIGLIO COMUN ALE 


Interroga7.ione lesa ad avere in fomla:.:: ioni in merito alla procedura negoziata per la OGGEHO: 
concessione de lla gestione del Cino Tea tro "Cannata" di Nicosia . 

L' anno duemiladiciassette addì _-'c..i"n"q"u"e'---______ del mese d i _ -=ma::::<'gg=i=o_ _ ______ 

all e ore 1 9 , 30 _. c seguenti, in N icosia c nella consueta sala dellc adunanze con s iliari , a 

seguito di invito di ramato da l Presidente del Consig lio, a mente dell 'art . 20 dell a L.r. 7/92, Elsll propria 

c..Ieterminnzione D rich iesta dci Sindaco D domanda motivata di un qui nto dci Consiglier i in c ari ca, si 

e riunito il Cons ig lio Comunale in seduta ordìnarial6?g6me di nelle 

persone dei Consiglieri Sigg.ri : 

N. 
O,d CONSIGLlERI ]l a N. 

o," CONSIGLlERl p a 

I) SPEDAI.E Luciana X I l ) VEGA Salvatore X 
2) MANCUSO FUOCO Antonino X 12) GENTILE Giusi X 
3) GIACOBBE Filippo X 13) CASTROGI OVANN I Gi anfranco X 
4) LOVOTR1 CO Santa X 14) BAISAMELLO Salvatore X 
5) DI COSTA Maria X 15) BONELLI Giuseppe X 
6) TROVATO Grazia X 16) CATALANO Aurora X 

7) CONSENTINO A.nnari ta X 17) LA GKìLlA FnUlcesco X 

8) LI VOLSI Sigismundo X 18) SClNA RDI Dario X 
9) CASTROGIOVANNI Carmela X 19) D'ALlO Michele X 
IO) COM POSTO Sergio X 20) 1'ICONF. Mariangela X 

con la partecipazione del Segretario Generalcv . S ig . .! a'- ::::.::C::S::O ::o :.:8s:: P.: t:: i= i a _r:Jl _ lIAN::U :...:d :.t:.t::, :: a:...: a:.: r.:z:::=_ ___ 

assume la Presidenza il Sig . .Fil CONSENTINO dott.ssa Annari ta 

i l quale riconosciut a legale l' adunanza, ini zia la trattazione dell 'argomento di cui all'oggetto , iscritto 

a l Nr. ~ _____ dcll'ordine del giorno. 

Part ecipano ino ltre il Sindaco Sig. BONELLI dotto Luigi Salva t ore ___ ______ , egli 

assessori Sigg. BONONO e G"MME"="O ___~E:::=LLAR~___ __________________ 

Si da alto che ai sensi de ll 'art. 184 ultimo comma dc ll' Ord. EE.LI .. gli scrutatori designat i sono i 

consigli eri __~O VQ.TRICO - PICONE e VEGA 



euro l'anno perché l'Amministrazione sta puntando molto oltre che sul decoro, oltre 
sui fiori, sui vasi, sulla pulizia della città anche sulla cultura. Secondo 
l'amministrazione non è un'attività commerciale è un'attività culturale che diventa un 
patrimonio sociale. Dobbiamo dare la possibilità a questa città e a qualcuno che è 
interessato sempre un po' alla cultura a far crescere il proprio cervello andandosi a 
vedere un film oppure andando ad esprimers i attraverso altre attività teatrali . Noi 
rischiamo la chiusura del cinema perché era necessario che lo aprisse qualcuno che ne 
aveva i requisiti del patentino e poi chi aveva la voglia di lavorare a quelle 
condizioni, che sono condizioni da fame. Abbiamo fatto una gara, la gara è andata 
deserta, addirittura uno di Trevi so che era stato l'unico forse ad avere un piccolo 
interesse a partecipare ma poi manco ha presentato la busta, voleva essere pagato lui: 
"se voi mi date un contributo del Comune io lo apro il cinema", ma non vi posso dare 
mezza lira. Allora le alternative erano due: deposito per attrezzi affitto ai cinesi e 
allora sicuramente 80 euro al mese sono niente, ma se noi lo diamo per assicurare 
un'attività culturale noi dobbiamo dire grazie a chi lo tiene aperto. Le alternative 
sono due o la diamo a qualcuno che ce lo gestisce o lo chiudiamo e se noi lo 
chiudiamo non solo facciamo danno culturale, ma facciamo anche un danno 
patrimoniale a questa città perché quel locale subito dopo andrebbe alla malora, ora 
sarebbe pieno di muffa cadrebbe tutto. Secondo me la città di Nicosia merita che il 
cinema sia aperto per portare cultura". 

Il cons. Giacobbe non si ritiene soddisfatto e ne spiega i motivi. 

Il Dirigente Maneuso chiarisce che il Comune non ha affittato un locale, ma ha dato 
in concessione il servizio del c inema che il Comune non può gestire direttamente 
perché non ha gli operatori è perché sarebbe eccessivamente oneroso: oltre ad 
assumere gli operatori dovrebbe pagarsi tutte le altre spese quali il materiale, l'affitto 
dei film etc. E' stata fatta una indagine di mercato, volta a verificare se ci fossero 
operatori interessati alla concessione del cinema teatro ed ha pubblicato un avviso per 
quindici giorni sul sito. Evidenzia come nelle precorse gare non partecipava g ià 
nessuno, l 'interesse economico evidentemente non c 'è non ci sono operatori 
interessati a gestire il cinema. Il canone di locazione si stabilisce sulla base dei metri 
quadrati e di altri parametri, ma nello stabilire il canone della concessione di un 
servizio si tiene conto degli oneri a carico del gestore. In questo caso si è tenuto 
conto, in particolare, dell'onere del proiettore digitale che è parecchio costoso. Era 
stato previsto nella manifestazione di interesse che "l'Amministrazione comunale 
avrebbe valutato, dopo avere acquisito le offerte nelle quali deve essere evidenziato 
,'onere da sostenere per il Proiettore, se concedere a titolo gratuito l'immobile e il 
correlato servizio al concessionario". Quindi la possibilità, addirittura di darlo 
gratuitamente, proprio per la volontà dell 'amministrazione che il cinema restasse 
aperto, era già nel primo avviso ed era vis ibile a tutti. Bisogna tenere conto poi, per 
chiarire a chi non lo sa, che il canone di 1000 euro non è l'unico onere a carico del 
gestore ma ci sono tutte le utenze c' è la manutenzione ordinaria, ci sono la 
responsabilità e gli oneri della sicurezza. 
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Gli interventi per intero espressi dai consiglieri nel corso della seduta consiliare sono 
depositati agli atti d 'ufficio e da chiunque visionabil i e sono scaricabili dal sito 
istituzionale del Comune. 

Esauritasi la discussione sulla interrogazione, il Presidente chiede di passare al punto 
successivo dell 'o.d.g. 
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11\1 Presidente del Consiglio Comunale di Nicosia 
/1 

AI Signor Sindaco DOlt. Luigi Donelli 

All ' Assessore con Delega al Patrimonio Dott. lvan Bonomo 

AI Dirigente dci l° Setlore Dott.ssa Patrizia Mancuso 

AI Dirigente del 3° Settore Ing. Antonino Testa 

OGGETTO: Interrogazione tesa ad averc informazioni in merito alla procedura negoziata 
per la concessione della gestione del Cine-Teatro "Callnata" di Nicosia. 

I sottoscritti: La Giglia Francesco, Giacobbe Filippo c Lo Votrico Santa, nella qualità di Consigl ieri 
Comunali dci Comune di Nicosia, 

PREMETTONO 

- che, con Detemlina Dirigenziale N°1380 del 14/0912016, si procedeva alla pubblicazione di un 
avviso pubblicocon il quale si intende e~pletare un ' indagine di mercato esplorativa finalizzata 
all'individuazione sul mercato di cinque soggeuì idonei da invitare alla procedura negoziata 
peri ' affidamento dellél gestione in concessione ex arl .30 dci D.Lgs. 5012016 dci Ci ne Teatro 
Comunale "Cannata" di Nicosia, il cui canone annuo minimo al rialzo veniva già quantificato lO 

Euro 12.800,00 oltre IV A di legge; 

- che, con Detennina Dirigenziale N° 1508 del 14/ 10/2016, alla scadenza dell'avviso di indagine 
esplorativa, ossia il 03/ 10/2016 alle ore 12:00, cra stata acquisi ta una sola manifestazione di 
interesse che veni va cons iderata regolare, in quanto l' avv iso pubbl ico prevedeva che si sarebbe 
proceduto con l' iter concorsuale anche in presenza di una sola ri chiesta di invito; 

- che, con nota N° 24763 del 1711012016, veniva invitata a partecipare alla procedura negoziata 
l'Associazione Cantieri Associali Culturali Kalsa Compagnia con sede in Conegliano, in esecuzione 
alla suddetta determina; 

- che,con Determina Dirigenziale N° 1657 del 09/11 12016, visti i verbali di gara del 311 10/20 16 e 
del 07/ 11 120 16, gara dichiarata deserta ; 

- che, con Determina Dirigenziale N° 1900 del 07/1212016, viene fatta riserva di procedere con 
successivo atto in ordine all'affidamento in oggetto seco ndo gli indirizzi dell ' Amministrazione; 

- che, con nota de l 25/ 11 /2016 Prot.N°28346, indirizzata al signor Sindaco Luigi Banelli ed al 
Dirigente del l° Settore Dott.ssa Patrizia Mancuso, la Ditta Parisi Salvatore con sede in Nicosia, ha 
manifestato la propria disponibilità alla gestione in concessione del Cine Teatro Comunale 



"Calmata" di Nicos ia, in cui chiede di "essere autorizzato ad iniziare da subito la gestione 
temporanea del eine Teatro "Cannata", alle condizioni economiche che vorrete indicare~ 

- che, con nota del 03/1 2/20 16 Prot.N°2 17 19, avendo l'Amministrazione interesse alla sollecita 
riapertura dci cinema, invita la Ditta Parisi Salvatore a presentare specifica offerta, con riferimento 
al canone annuo minimo di Euro 12.800,00 più IVA~ 

- che, con nota del 05/ 1212016 Prot.N°29 197, indirizzata a l signor Sindaco Luigi Bonclli ed al 
Dirigente del IO Settore Dott.ssa Patrizia Mancuso la sua di sponibili tà alla concessione della 
gestione dci etne Teatro Comunale "Cannata", fonnulando la sua migliore offerta per un importo 
annuo compless ivo di Euro l.OOO,OO, da corrispondere in due rate semcstrali rispettivamente di 
Euro 500,00 il 30 giugno e 31 dicembre di ogni anno; 

- che, nella stessa nota del 05/ 12120 16 Prot.N°29 197, in calce si legge con scrittura a mano in 
corsivo a firma di non si sa chi (in quanto è presente un ghi rigori illeggibile) quanto segue: "si 
ribadisce la volontà dell 'amministrazione di procedere all'affidamento ed all'avv io urgente del 

servizio, stante l'interesse della citladinanza a lla so llecita riapertura del c inema, in vista delle 
festività nataliz i e"~ 

. che, con Detennina Dirigenziale N°1900 de l 07/ 12120 16, si è proceduto, su indicazione 
dell'Amministrazione, di affidare in concessione alla Ditta Parisi Salvatore la gestione dci Cine 
Teatro "Cannata" dietro un corrispettivo di Euro l.000,00 quale canone annuo per la durata di 3 
an11l~ 

C H I E D O N O di saperc 

perchè, sull ' offerta della Ditta Parisi, di Euro 1.000,00 non è stato chiesto, allo stesso e ad altri 
soggetti di partecipare con un'offerta a l rial zo sulla cifra di Euro 1.000,00, essendo lo stesso 
troppo basso su quanto quantificato con la prima Detennina Dirigenziale e seguenti , ossia Euro 
12.800,00 ollre IVA ; 
se, il pagamento che la Ditta Parisi chiede a terzi per l'utilizzo del locale, in merito a: 
manifestazioni varie, commedie teatrali, serate da ballo, etc.. , è stato concordato cio 
regolamcntato tramite un tariffario, sia per le utenze che per l' utilizzo dei locali , con 
l'Amministrazione; 
se, in passato o nel presente, l'Amministrazione unitamente all 'Ufficio Tecnico e all'Ufficio 
Pubblica Istruzione, ha proceduto a stab ilire un tariffario con dci parametri ben precis i per la 
defmizione dei canoni d' affi uo degli Immobili . 

Per l'interrogazione di cui sopra, è gradita risposta scritta e orale. 

Nicosia, li 13 Marzo 2017 
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una città dov'è praticamente 
impossibile camminare in carrozzi na, 
sia che si tratti di baby, che di 
handicap, insomma grandi risultati, per 
grandi percentuali, con super tasse e 
si vedono, oltre che si sentono. 
comen ica aile 18:44 . tv'li piace' Rispondi 

Luigi Bonelli 
Caro signor Trapani lei parla spesso 
per" sentito dire" . Troppo stancante 
informarsi decentemente? Ormai 
diventa un suo vizio stucchevole 
scrivere qualche parola , magari a " 
vanvera" e sentirsi ( ripeto sentirsi) 
importante. Poi mi farà cortesemente 
dono di un progettino per i baby e gli 
handicap. La questione del cinema la 
conosce prima di parlare? ( sarebbe 

. . 
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handicap. La questione del cinema la 
conosce prima di parlare? ( sarebbe 
opportuno che la conoscesse anche il 
cronista, ma questo è un dettaglio 
particolare non necessario per chi fa 
pubblica è seria informazione). Lo sa, 
signor Trapani che la gara per il 
cinema è andata deserta e facendo 
delle trattative ,il nostro ufficio, 
nessuno lo voleva manco regalato? ( a 
proposito vuole gestirlo lei regalato? O 
è disposto qualcun altro? Si faccia 
avanti). Lo sa lei, signor Trapani ,o il 
cronista che alla fine il comune 
diventerà proprietario del 
proiettore ,necessario per lo scopo , 
che il gestore ha comprato per quasi 
80.000 euro? Lo sa lei che i debiti 
fuori bilancio risalgono alla giunta 
Castrogiovanni ed anche prima e che 



proposito vuole gestirlo lei regalato? O 
è disposto qualcun altro? Si faccia 
avanti). Lo sa lei , signor Trapani ,o il 
cronista che alla fine il comune 
diventerà proprietario del 
proiettore ,necessario per lo scopo , 
che il gestore ha comprato per quasi 
80.000 euro? Lo sa lei che i debiti 
fuori bi lancio risalgono alla giunta 
Castrogiovanni ed anche prima e che 
la mia giunta non sta facendo altro che 
il lavoro serio e responsabile di pagare 
il debito. Inoltre signor Trapani mi 
vuole dire in che misura e in quale 
delle tariffe menzionate lei ha avuto un 
aumento? Questo gioco di sembrare 1\ 

1\ cittad ino corretto sta diventando 
stucchevole. 
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Il presente verbale viene letto, approvato e SOtloscprto. 
r , i " 

\ ' •.' IL Pe::~ENTE 
\~V{~V-~ 

IL SEGRETARIO GENERALE 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

Il sottoscritt o Segretar~o Generale, 

CE RTlFl CA 

ehe la presente delibera:lione, in applicazione della L.R. 3 dicembre 1991 , n.44 , é stata pubblicata 

ali'AIO<> Pre lorio e Albo On-line del Com\me per giorni 15 consecutivi, dal giorno 

_.,g 3 ... D)' , (p{t , (art . J l , comma IO, L,R. n.44/9 1 come modificato dall'3ft. J27, comma 2 J, della 

L.R. n.17 del 28/ 12/2004). 

11 Responsabile delJa pubblica:rione '. IL S EGRETARIO GENERALE 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITÀ 

Si certifica che la presente deliberazione, in applicazione della L-R. 3 dicembre 1991 , n.44, é divenuta 

esecutiva il 

D decorsi dieci giorni dalla pubblicazione (art . 12, comma l°); 

D a segui to dì dichiarazione di immediata esecuti vità; 
IL SEG RETARIO GENERALE 

D per copia eonfonne all'originale in carta libera per uso amministrativo; 

D per copia conforme all'originale; 

Nicosin , lì ______ _ _ 
IL SEGRETARIO GENERALE 


